

港中だより

伊勢市立港中学校 No.15

R5. 2. 17

校長 清水 能人

◇生徒アンケート集約◇

| | | R 4 | R 3 | 差 |
|---|---------------------------|------|------|-------|
| 1 | 学校は楽しい | 83.7 | 81.3 | 2.4 |
| 2 | 教科の授業はよくわかる | 76.5 | 78.9 | -2.4 |
| 3 | 学校や学級のルールを守っている | 90.0 | 91.9 | -1.8 |
| 4 | 挨拶はきちんとできている | 86.4 | 91.5 | -5.0 |
| 5 | 掃除はきちんとできている | 86.9 | 91.1 | -4.2 |
| 6 | 学校で困ったことがあったときは先生に相談をしている | 64.3 | 63.4 | 0.8 |
| 7 | 学校では周りの友達を大切にしている | 89.6 | 93.5 | -3.9 |
| 8 | 学校だより・学年だよりを読んでいる | 48.4 | 59.3 | -11.0 |
| 9 | 通信機器のルールを守っている | 76.0 | 85.4 | -9.3 |

(%) (%)

◇保護者アンケート集約◇

| | | R 4 | R 3 | 差 |
|---|------------------------------------|------|------|------|
| 1 | 学校でどのような教育活動が行われているかよく知っている | 73.4 | 72.4 | 1.0 |
| 2 | 子どもは学校に行くのを楽しみにしている | 81.3 | 76.0 | 5.3 |
| 3 | 子どもは学校の授業を理解している | 67.5 | 65.0 | 2.4 |
| 4 | 安心して学校に行かせている | 93.6 | 86.6 | 7.0 |
| 5 | 学校には気軽に相談ができる雰囲気がある | 76.8 | 73.2 | 3.7 |
| 6 | 子どもには「自分も大切に、他の人も大切にする気持ち」が育ってきている | 84.7 | 81.7 | 3.0 |
| 7 | 学校だより・学年だよりを読んでいる | 76.4 | 79.7 | -3.3 |
| 8 | 学校やPTAからの案内通知を読んでいる | 79.3 | 79.7 | -0.4 |
| 9 | 通信機器のルールをつくっている | 70.9 | 76.0 | -5.1 |

(%) (%)

『※0.1前後の数字におきましては四捨五入されております。』

先日「学校評価アンケート」を生徒と保護者のみなさまにお願いしました。ご協力ありがとうございました。その集計ができましたので、報告させていただきます。

上記の表は項目ごとに今年度（R4）と昨年度（R3）を比較しました。項目の右側にあります数字は、A「よく当てはまる」とB「やや当てはまる」を合計した総数に対する割合です。「差」は昨年度と今年度の割合の比較です。保護者アンケートの回収率は91.8%です。

今回の生徒・保護者アンケートの集計結果からわかってきたことは、生徒アンケートでは多くの項目でポイントが下がりました。保護者アンケートにおいて昨年度は6項目でマイナスポイントとなっておりますが、本年度では3項目においてポイントが下がる結果になりました。4項目（アンケート番号1～6）については上昇しましたが、3項目（アンケート番号7～9）は昨年度同様マイナスポイントでした。このことを真摯に受け止め、今後の学校としての取り組みに活かしていきたいと考えます。

生徒アンケートでは、まず「学校は楽しい」と答えた人が83.7%いました。昨年度に比べ2.4%上昇しました。その中で80%を超える人が、楽しく登校しているということがわかり、うれしく思います。その要因の1つに、学校行事等が中止にならなかったということもあると思われます。「教科の授業はよくわかる」の項目では昨年度より2.4%下降しており、今後生徒のみなさんにとって、授業がわかりやすく、知的好奇心を刺激されるような授業を先生方がしっかり考え、更に「学校は楽しい」と思える授業づくりをしていきたいと思っております。今回、少し残念だ

ったのが「周りの友達を大切にしている」という項目が89.6%と3.9%下降してしまったことです。この1年間を振り返ってみると、生徒指導で対応した事案の中に、心無い言動で人を傷つけてしまったことが度々ありました。自分がされて嫌なことを平気で他の人にはしてしまいました。これらのことを踏まえ「人を大切にする」という意識を高めるために、港中学校は人権学習を柱とした教育活動を数多く取り組んでまいりました。「心も育てほしい」という願い一心です。これから生徒のみなさんには「人を大切にする」行動や言葉がたくさん表れてくれることに期待したいと思います。

また、さまざまなご意見をいただきました。ご意見の中には例えば、校則についてです。理不尽で、不必要な校則については検討し、なくしていきたいと考えております。一気にまとめて削除していくことは難しいかもしれません。何故かと申しますと「このルールは残しておいたほうが良いのではないか」との保護者の方のご意見もあるからです。十分検討させていただき進めさせていくことにつきまして、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。ですが、毎年見直しはしております。ご承知おきください。

その他には、部活動についてです。「部活動に力をいれてほしいです。」等のご意見がありました。本年度の状況を説明させていただきますと、出場人数が整わず大会に出場することが困難な種目もありました。また、来年度におきましては生徒数減に伴い、教職員定数が3名減となることが予想され、安全面を考慮し部活動数を削減することを考えてみましたが、保護者様からの強い要望で削減することを断念いたしました。令和5年度の部活動は、ほとんどの種目で一人顧問となります（部活動11チーム〔文化部含む〕に対して教職員が12名配置）。今まで指導をしたことがない種目を顧問が指導することや、顧問が出張・体調不良等で急遽活動ができない日が出てくることも予想されます。この先、生徒数が更に減ることになりますと、教職員の数も減り、部活動顧問が配置できないことも十分予想されます。このような状況でありますことをご承知おきいただくと共に、ご理解ご協力のほど、よろしくおねがいたします。

最後に、学校からの配布物（たよりなどのプリント類）が届かない、との相談もありました。配布したもので、重要なものにつきましては、HPに掲載していくことも考えております。また、緊急な連絡等は、来年度からは前回の「港中たより」でご案内させていただきました「保護者連絡システム」にて行いますのでよろしくお願いいたします。

保護者のみなさまにはご意見をいただきましたので、学校としても一つひとつ内容を検討し、実行することが難しいものもありますが、しっかり取り組んでいきたいと思っております。これからも港中学校の教育活動にご理解、ご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。

◇令和4年度PTA書面理事会のご報告について◇

【検討議題】

1. 第1号議案「令和4年度活動報告（中間）」
2. 第2号議案「令和4年度会計報告（中間）」
3. 第3号議案「令和5年度理事選出について」

以上第1号議案～第3号議案について理事役員様（29名）から書面決議書を提出していただいたところ、賛成29名、反対0名の可決の結果となりましたことをご報告させていただきます。理事役員様、ありがとうございました。

◇卒業式について◇

3月7日（火）第76回港中学校卒業証書授与式を挙行いたします。

【開式】9：45 【開場・受付】8：45 【卒業生入場】9：40

卒業生、保護者の皆様（各家庭2名）、在校生（2年生のみ）、教職員が参加します。

1年生は7日はお休みです。

尚、今後、卒業式の形態について、追加連絡文書をお渡しする場合がございます。

